

BAB V

PENUTUP

5.1. Kesimpulan

Berdasarkan hasil wawancara, observasi, dan dokumentasi pada redaksi Langgam.id penelitian ini berhasil menyelidiki implementasi *Search Engine Optimization* (SEO) pada praktik produksi berita di Langgam.id. Tiga tujuan penelitian berhasil dipenuhi dan mendapatkan pemahaman mengenai pertama, kebijakan redaksional Langgam.id dalam pengelolaan siasat optimasi berita dan jurnalis yang menjalankan prinsip SEO. Kedua, proses produksi berita yang dilalui redaksi Langgam.id dengan menerapkan prinsip SEO. Ketiga, peran setiap level media terhadap implementasi SEO pada praktik produksi berita. Peneliti merangkum temuan teliti secara singkat sebagai berikut.

Peneliti menemukan Langgam.id memiliki kebijakan redaksional terkait SEO dalam bentuk delapan siasat optimasi berita berdasarkan kerangka kerja SEO dari Malaga, Giomelakis dan Veglis, serta pengelolaan tugas jurnalis dalam penerapan SEO pada produksi berita sesuai posisinya di redaksi. Kebijakan redaksional tersebut memandu jurnalis Langgam.id untuk menghasilkan berita dengan prinsip SEO sehingga pemberitaan Langgam.id mendapatkan keterbacaan baik di Google. Kebijakan redaksional Langgam.id sekaligus menjadi pagar api bagi jurnalis Langgam.id ketika menerapkan SEO dalam menghasilkan berita untuk menjaga nilai jurnalistik umum dan khusus milik Langgam.id.

Pada proses produksi berita dengan prinsip SEO ditemukan redaksi Langgam.id mengimplementasikan kerangka kerja SEO dari Malaga, Giomelakis dan Veglis melalui tahapan *news: planning, gathering, writing, editing, publishing*.

Kerangka kerja dan perangkat kerja SEO membantu jurnalis Langgam.id memaksimalkan produksi berita dan keterbacaan berita Langgam.id di Google. Pada peran setiap level media terhadap implementasi SEO pada produksi berita, dari lima level analisis pada teori *hierarchy of influence* Shoemaker dan Reese, masing-masing level memiliki perannya tersendiri terhadap implementasi SEO pada produksi berita Langgam.id. Namun, tekanan paling besar datang dari level organisasi media, level rutinitas media, dan level ideologi media yang menentukan pembentukan pemberitaan Langgam.id.

5.2. Saran

5.2.1. Saran Akademis

Penelitian ini masih memiliki keterbatasan hasil penelitian yang didapatkan. Diharapkan penelitian ini dapat membantu perluasan ranah penelitian selanjutnya mengenai topik pembahasan redaksi berita siber dan SEO. Diharapkan penelitian selanjutnya dapat melanjutkan penelitian ini untuk dapat mengetahui perkembangan hubungan antara redaksi berita siber dan SEO pada praktik produksi berita. Diharapkan pula penelitian ini dapat dimanfaatkan media berita sejenis sebagai strategi untuk mencapai keterbacaan baik di Google.

5.2.2. Saran Praktis

Saran praktis bagi redaksi Langgam.id untuk dapat mempertahankan kebijakan redaksional yang mengatur siasat optimasi berita dan pengelolaan jurnalisnya yang sudah ada, serta terus memperbaharui pengetahuan dan keterampilan redaksi dengan perkembangan SEO. Diharapkan redaksi Langgam.id memastikan kerangka kerja SEO yang diterapkan pada proses produksi berita berjalan dengan baik dan melakukan evaluasi secara berkala. Diharapkan redaksi

Langgam.id dapat mempertahankan nilai-nilai jurnalistik umum dan jurnalistik khusus milik Langgam.id sebagai pagar batas bagi jurnalisnya ketika menjalankan pemenuhan pekerjaan SEO dalam menghasilkan berita.